

ES DE LOS TRES ESTADOS MÁS SOLVENTES EN EL TEMA

# Garantiza Guanajuato pensiones por 67 años

El rubro magisterial sí ha generado mayor presión en las finanzas, pero se estabilizará en uno o dos años

Xóchitl Larios  
EL ECONOMISTA

León, Gto. A TRAVÉS del Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG), los trabajadores de la administración local tienen garantizadas sus pensiones al 2082, es decir, por los próximos 67 años.

La sustentabilidad de las pensiones lo ubica entre los tres estados con mayor estabilidad, compartiendo las primeras posiciones con Jalisco y Querétaro.

El ISSEG, al 30 de septiembre de 2015, registró 69,140 trabajadores asegurados, de los cuales, 12,780 son pensionados, entre los que estarán sumándose este año al menos 1,500 profesores y se proyecta otra cantidad semejante el siguiente año, generado por las reformas educativas.

El año pasado se destinaron alrededor de 2,000 millones de pe-



**Padrón.** A septiembre del 2015 se registraron en la entidad 69,140 trabajadores asegurados. FOTO ARCHIVO EE

ros al pago de pensiones, de acuerdo con cifras oficiales del gobierno.

## NÓMINA MAGISTERIAL

En lo que se refiere a la jubilación de los maestros y el impacto de la reforma educativa, a diferencia de otras entidades del país, en Guanajuato sí se tiene con que pagar las

pensiones de éstos, aseguró Héctor Salgado Banda, director general del ISSEG.

“Sí ha habido una presión adicional en el sentido de que se están retirando más maestros, pero nosotros lo hemos enfrentado sin ningún problema, por la fortaleza (del ISSEG), y esperamos

que esto se regularice en uno o dos años”, comentó. Esa situación, acotó, tendrá estabilidad una vez que se entiendan correctamente las reformas.

## ESTABILIDAD EN EL SISTEMA

La fortaleza del ISSEG ha sido factor determinante para que el esta-

do sea considerado como uno de los de mayor sanidad en sus finanzas, afirmó Salgado Banda.

Lo que ha repercutido positivamente en el reconocimiento por parte de las calificadoras y la facilidad para la obtención de préstamos solicitados por el gobierno del estado.

El factor de las pensiones en Guanajuato, abundó, ha sido decisivo para la calificación de las finanzas públicas de la entidad.

Aspecto que reconocen instituciones como las Moody's, Standard & Poor's y Fitch.

Este factor le ha dado al estado, incluso, un estatus cuando ha sido necesario que apliquen para préstamos.

Y es que instituciones calificadoras “de manera recurrente, han publicado y han dicho que la posición de fortaleza que tiene el instituto de pensiones es muy bueno y que no es un problema para Guanajuato”.

El estado, junto con Querétaro, son las entidades que tienen las posiciones más altas, con una calificación “AA +”.

“Son las tres agencias calificadoras más importantes (Moody's, Standard & Poor's y Fitch) las que dedica un párrafo, al menos, hablando de las pensiones”, comentó el funcionario.

El modelo del ISSEG, abundó, es reconocido en el país y fuera de éste, incluso entidades como Zacatecas y Baja California están interesadas en replicarlo.

Derivado de este reconocimiento, Servicios de la Unión Europea para la protección social en Cooperación al Desarrollo trabajo con el ISSEG para determinar estrategias que le permitan perpetuar esta sanidad financiera.